
平成元年度 第１回 知立市福祉有償運送運営協議会 

 

１ 日時及び場所 

令和２年１月２９日（水） １３：３０～１４：２０ 

知立市役所 第５会議室 

 

２ 出席者及び欠席者 

⑴  出席者 竹本有基、石原國彦、柴田勝正、堀勝昭、横山宜幸、山本政行、 

竹上富彦、清水弘一（以上委員）、須賀國雄、荒武君代、森大樹 

⑵  欠席者 植田哲也、杉浦光男、蟹江洋子 

⑶  事務局 浦田長寿介護課長、横山長寿介護課長補佐、石川福祉課課長補佐 

     長寿介護課山田主事補 

          

３ 議題及び内容 

（１） 会長及び副会長選任について 

（２） 移送実績の報告及び更新申請の協議について 

（３） その他 

      議事の概要は次のとおり 

 

４ 概要及び経過 

（１） 会長及び副会長選任について 

【事 務 局】この協議会は、平成１８年度に設置をされており、協議会の会長は、参考資

料中の協議会設置要綱第６条１項により、委員の互選によって定めるとあり

ますので、選出していただきたいと思います。どなたか推薦をよろしくお願

いいたします。 

【竹本委員】知立市老人クラブ連合会会長の堀委員を推薦いたします。 

【事 務 局】会長を「知立市老人クラブ連合会会長の堀委員」のご推薦がありましたが、

堀委員にお願いしてよろしいでしょうか。ご賛同いただける方は挙手をお願

いいたします。 

【委  員】一同挙手 

【事 務 局】ありがとうございました。続いて副会長ですが、協議会設置要綱第６条２項

により、会長が指名することとなっています。堀会長、ご指名をお願いしま

す。 

【会  長】知立市社会福祉協議会会長の竹本委員にお願いしたいと思います。 

【事 務 局】それでは、副会長として竹本委員にご就任いただけたらと思います。竹本委

員、よろしいでしょうか。 

【竹本委員】分かりました。 

 

（２）移送実績の報告及び更新申請の協議について 



【会  長】まず、長寿介護課による介護タクシー料金助成事業による移送サービス実績

の説明をお願いします。 

【事 務 局】（長寿介護課による移送サービス実績の説明） 

【会  長】ありがとうございました。では次に、福祉課による障害者福祉タクシー料金

助成事業による移送サービス実績の報告をお願いします。 

【事 務 局】（福祉課による移送サービス実績の説明） 

【会  長】ありがとうございました。では次に、知立市社会福祉協議会による外出支援

ボランティアの移送サービス実績の報告をお願いします。 

【事 務 局】（知立市社会福祉協議会による移送サービス実績の報告） 

【会  長】ありがとうございました。では、最後に福祉有償運送３法人より移送サービ

ス実績の報告をお願いします。 

【竹上委員】（西三河在宅介護センターによる移送サービス実績の報告） 

【須 賀 氏】（視覚障害者センターつえの里による移送サービス実績の報告） 

【荒 武 氏】（えんご会による移送サービス実績の報告） 

【会  長】ありがとうございました。それでは各実績等について何か質問はございます

か。 

【横山委員】社会福祉協議会の外出支援ボランティアについてついてですが、サービスは

有償とのことですが、福祉有償運送の登録が必要ではないでしょうか。登録

を行っていない場合、白タクが懸念されます。 

【竹本委員】社会福祉協議会外出支援ボランティアについては、以前から福祉有償運送に

あたるかどうかは議論しているところですが、現状は結論が出ていない状況

です。もし法律上、福祉有償運送の登録が必要であるならば登録をしていく

必要があると考えております。この点については、行政に判断していただき

たいので、中部運輸局の意見も伺いたいです。 

【森  氏】横山委員が懸念されている通り、福祉有償運送の登録が必要な可能性はあり

ますが、一度法律等を確認してみないと必要要否の判断はしかねます。後日、

社会福祉協議会ご担当者様より中部運輸局にご相談いただけたらと思いま

す。 

【会  長】ありがとうございました。その他質問はありますか。 

【柴田委員】福祉課の障害者福祉タクシーについて、給付枚数と利用枚数に差異がありま

すがどういった理由ですか。 

【事 務 局】給付枚数は利用者に給付した枚数で、利用枚数は実際に使用された枚数の実

績です。年度毎に給付しております。 

【会  長】ありがとうございました。その他質問はありますか。 

【委  員】質問なし 

【会  長】ありがとうございました。それでは、更新申請の協議に移ります。事務局何

かありますか。 

【事 務 局】今回２法人より更新申請書が提出されておりますが、更新申請書については、

事前に中部運輸局に確認していただいておりますことをご報告させていた

だきます。 



【会  長】ありがとうございました。それでは、２法人の更新申請について、輸送の必

要性や対価等について検討したいと思います。何かご意見やご質問はござい

ますか。 

【横山委員】つえの里さんに質問ですが、運送以外の対価で例えば介助料等はありません

か。 

【須 賀 氏】ありません。視覚障がい者を対象としているので、手を添える等の介助はあ

りますが、それ以外の介助という面ではほとんどありませんので、料金も発

生しておりません。 

【横山委員】介助料がないとなると、料金が安すぎるように感じます。５キロまでは３０

０円とのことですが、タクシーならば５キロで２０００円程度はかかります。

経営の面が心配されますが、その点はいかがですか。 

【須 賀 氏】福祉有償運送をメインとしているわけではなく、その前後での援護をメイン

としております。 

【横山委員】そういうことならば納得です。 

【会  長】ありがとうございました。その他質問はありますか。 

【横山委員】えんご会さんに質問ですが、介助については私的契約をしていると思います

が、介助する人については資格等を取得していますか。 

【荒 武 氏】まず、契約については私的契約をしております。また、スタッフは福祉有償

運送の実施資格をとるために NPO 法人の講習を受講しております。さらに、

福祉有償運送を実施するスタッフに対して、年に１度、えんご会内で安全講

習等の内部研修も実施しております 

【横山委員】承知しました。 

【会  長】その他，質問はありますか。 

【委  員】質問なし 

【会  長】それでは、２法人の更新申請について、知立市内において地域住民の生活の

ために必要な旅客輸送を行わせることが必要かどうか、挙手により採決しま

す。承認の方は挙手をお願いします。 

【委  員】一同挙手 

【会  長】今回の２法人の更新申請は承認されました。今後ともよろしくお願いします。 

 

（３）その他 

【会  長】その他として何かありますか。 

【事 務 局】「運営協議会において協議が調ったことを証する書類」を後日に更新申請を

承認された２法人様にお送りします。併せて、有効期限は３年間であり、令

和４年度の協議会で更新が必要となります。 

【会  長】他に何かありますか。 

【森  氏】２法人に質問ですが、前回から更新までの期間に、事故や苦情はありました

か。 

【須 賀 氏】ありません。 



【荒 武 氏】ありません。 

【森  氏】承知しました。 

【会  長】他に何かありますか。 

【委  員】意見なし 

【会  長】無いようですので、以上をもちまして、「令和元年度 第１回 知立市福祉

有償運送運営協議会」を終了させていただきます。 


